



Spendenpartner

Die Deutsche Postcode Lotterie

Kontinuierliche Unterstützung für den WWF

Die Deutsche Postcode Lotterie ist eine gemeinnützige Soziallotterie, die sich für Mensch und Natur zugleich starkmacht. Dieser Spagat verwundert – wenn überhaupt – nur auf den ersten Blick. Denn überall dort, wo das Ökosystem sein Gleichgewicht verliert, gerät auch das soziale Miteinander in Schieflage. Schließlich ist alles Leben auf die Gesundheit und Vielfalt unseres Planeten angewiesen. Aus diesem Selbstverständnis heraus **unterstützt die Deutsche Postcode Lotterie mit mindestens 30 Prozent ihrer Einnahmen** auch zahlreiche **Projekte des Natur- und Umweltschutzes**. Mehr als 175 Millionen Euro flossen seither in über 4.400 soziale und „grüne“ Projekte, darunter **rund 7 Millionen Euro in solche des WWF** (Stand September 2023).



Die Deutsche Postcode Lotterie und der WWF sind Partner der ersten Stunde. Gleich 2016, im Gründungsjahr der Soziallotterie, schenkte sie einem WWF-Projekt ihre Sympathien und förderte dieses mit 10.000 Euro. Dabei ging es um die **Beobachtung von Wildtierkorridoren für wandernde Wildtiere in Süddeutschland**. Mit dem Projekt wurden auch Grundlagen für Maßnahmen zur **Bestandsstützung des**

Luchses in Baden-Württemberg gelegt. Denn diese heimlichen Waldbewohner waren seit dem 19. Jahrhundert aus Deutschland verschwunden. Nur langsam bauen sich neue Bestände auf.

Auch eine andere heimische Katze fand das Interesse der Deutschen Postcode Lotterie. In einem durch sie mitunterstützten Projekt glückte dem WWF der Nachweis, dass in den **Auen der Mittleren Elbe** streng geschützte **Europäische Wildkatzen** ein Zuhause gefunden haben. Die finanzielle Hilfe der Deutschen Postcode Lotterie machte es möglich, die Wildkatzen vor Ort zu erforschen, damit sich eine stabile Population etabliert.

2018 konnte der WWF dank einer Förderung der Deutschen Postcode Lotterie kleine **Feuchtwaldstücke im Nordosten Brandenburgs erwerben**. Ein für sich genommen unspektakulärer Flächenkauf, aber aus Sicht des Naturschutzes von zwingender Logik. Diese Fläche vervollständigt den Hunderte Hektar umfassenden Flächenbestand des WWF in dieser Region. Auch sie erhält nun Schutz vor forstwirtschaftlicher Nutzung. Der seltene **Schreiadler**, der kleinste Vertreter der heimischen Adler, findet in dem Nebeneinander aus Laubwäldern, Sümpfen, Mooren und offenen Wiesen optimale Lebensbedingungen.



Im Süden der Republik, in der deutschen Alpenregion, hat die Deutsche Postcode Lotterie noch einen anderen Vogel als Schützling unter ihre Fittiche genommen. Seit Jahren schenkt sie dem **Waldkrähe**, der mit strubbeligen Federn und schrundigem Kopf schmunzeln lässt, Aufmerksamkeit und finanzielle Mittel. Der Vogel kann sie gebrauchen. Rücksichtslose Bejagung haben ihn von der ornithologischen Landkarte Mitteleuropas getilgt. Die Unterstützung der Deutschen Postcode Lotterie verleiht den Vögeln einen unerwarteten Auftrieb am alpinen Himmel.

Seit 10 Jahren sucht der WWF mit Partnern in der Ostsee nach sogenannten **Geisternetzen**. Das sind Fischernetze, die verlorengegangen sind und über die die Fischer Kontrolle verloren haben. Im Meer werden die Netze für Fische, Meeressäuger und Seevögel zur tödlichen Falle und geben Mikroplastik an die Meeresumwelt ab. Diese Geisternetze müssen gesucht, geborgen und verwertet werden. Unterstützt wurde der WWF dabei auch von der Deutschen Postcode Lotterie. Ihre Förderung hat es ermöglicht, eine **Meeresfläche von mehr als 8.000 Fußballfeldern** in Mecklenburg-Vorpommern und Schleswig-Holstein mit Schallwellen abzusuchen.

Die Deutsche Postcode Lotterie unterstützt vornehmlich heimische Naturschutzprojekte, auch solche der Umweltbildung. 2021 aber gewann erstmals ein internationales WWF-Projekt die Gunst. **Sagenhafte 200.000 Euro kamen dem Schutz der Jaguare am Amazonas zugute**. Deren Verbreitungsgebiet hat sich in den vergangenen 50 Jahren mehr als halbiert. In den verbliebenen Refugien begegnen den Tieren mehr und mehr Menschen. Darunter Ureinwohner, die selbst jeden Schutz nötig brauchen. Aber Begegnungen zwischen Mensch und Tier führen häufig zu Konflikten. Die Deutsche Postcode Lotterie sah nun die Gelegenheit, **die Lebenssituation der Ureinwohner** mit finanzieller Hilfe spürbar **zu verbessern** und zugleich den Niedergang der Jaguare zu bremsen, indem die Konfliktursachen identifiziert sowie Lösungen zur Vermeidung oder **Minde- rung der Mensch-Tier Konflikte** gesucht und gefunden wurden. Schließlich sollen beide profitieren: Mensch und Natur.



Bis heute (Stand September 2023) hat der WWF die Deutsche Postcode Lotterie zur **Unterstützung von mehr als zwei Dutzend Projekten** gewinnen können. Rund **sieben Millionen Euro flossen bisher in die Naturschutzarbeit des WWF**. Zusammen mit diesen erheblichen Finanzmitteln wurde dem WWF etwas Unbezahlbares zuteil: Vertrauen. Vertrauen in den verantwortungsbewussten Umgang mit den Fördergeldern und solches in die Wirksamkeit der eingesetzten Mittel. Ausdruck dafür ist zudem eine Riesennünze, die 2022 einem Projekt des WWF entgegenrollte: **der „Traumtaler“**. Dieser hat einen Wert von 1,5 Mio. Euro und galt dem **WWF-Projekt „Lebendige Flüsse“**, in dem es gilt, gestörte Fließgewässer wieder zu renaturieren und von unnötigen Barrieren zu befreien.



In demselben Jahr wurde dem WWF mit der Ernennung zum sogenannten „**Postcode-Partner**“ noch eine weitere besondere Ehre zuteil. Als solcher erhält der WWF nun projektungebundene Mittel, die er nach eigenem Ermessen **dort einsetzen kann, wo sie am nötigsten gebraucht werden**. Das gibt ihm Flexibilität und verringert den Verwaltungsaufwand.



Der WWF sagt von Herzen: Danke! Danke für alle Förderung und das darin entgegengebrachte Vertrauen, das ihm stets Verpflichtung ist.